

# Front commun face à la délinquance



Hier matin une vingtaine d'officiers de gendarmerie, de police et des douanes françaises rencontraient leurs homologues de Sint Maarten et d'Anguilla (sur notre photo, le Cdt Baras au centre, Derick Holiday de la police de Sint Maarten à sa gauche et Keithly Benjamin de la police d'Anguilla à sa droite). Au menu de cette réunion de travail tripartite, le point sur des affaires en cours, où la coopération doit jouer à plein pour faire baisser la délinquance.

Page 3

Le cours du change vous est offert par

West BEST ALUMINIUM Indics

1€ = \$ 1,471  
\$1 = 0,679 €

En cotation à la bourse de New-York

05 90 52 80 80

MONT VERNON | 198 000 €

Villa T3 en Triplex dans résidence de standing avec piscines et jardin. 2 terrasses couvertes, vue mer et lagon.

CT

Votre Agence immobilière  
10 rue du Général de Gaulle  
Tél. 05 90 29 66 05  
contact@ctimm.com

Le Mali s'affiche au Coin

C'est un vernissage un peu particulier qui se déroulera demain vendredi au Coin des Artistes de l'Hôtel de la Collectivité à partir de 18 heures 30.

Page 5

Le comptoir Antillais Car rental

Véhicule toutes catégories

KING Car Rental 0690 30 04 99

First Class Cars 0690 71 99 41

Nono Car Rental 06 90 48 99 59

Ouvert 7 jours/7 Livraison voiture à domicile

Location de voiture Bureau aéroport de Grand Case Espérance



## Drogue et blanchiment d'argent dans la ligne de mire du CIFAD

La Centre Interministériel de Formation Antidrogue (CIFAD) est en mission à Saint-Martin pour dispenser quatre jours de formation aux fonctionnaires dépositaires de l'autorité publique : policiers, gendarmes, douaniers, magistrats, fonctionnaires des impôts.

Page 7

Beauty comes in many colors.

OMNI JEWELERS

LES PLUS BEAUX DIAMANTS DE SAINT-MARTIN

N°36 Front Street Philipsburg

Tel: 00599 542 88 58 Fax: 00599 542 88 55 www.omni-jewelers.com

## SAINT-MARTIN

Le Pélican - Jeudi 13 Décembre 2007

P.7

# LA LUTTE CONTRE LA DROGUE ET LE BLANCHIMENT

## Drogue et blanchiment d'argent dans la ligne de mire du CIFAD

La Centre Interministériel de Formation Antidrogue (CIFAD) est en mission à Saint-Martin pour dispenser quatre jours de formation aux fonctionnaires dépositaires de l'autorité publique : policiers, gendarmes, douaniers, magistrats, fonctionnaires des impôts. Objectif : former aux évolutions des modes opératoires des trafiquants de drogue ainsi qu'à celles des techniques de blanchiment d'argent.



Jean-François Fouqué et Emmanuel Beauflis, formateurs du CIFAD, respectivement, douanier et gendarme, forment jusqu'à vendredi les fonctionnaires détenteurs de l'autorité publique, venus de Guadeloupe, Martinique et Guyane. La formation se déroule dans un salon de l'Hôtel le Flamboyant.

Depuis mardi, 17 fonctionnaires de l'Etat, dont 5 en poste à Saint-Martin, mais aussi en Martinique, en Guadeloupe et en Guyane, suivent assidûment une formation dispensée par le Centre Interministériel de Formation Antidrogue. Installé en Martinique depuis sa création, en 1992, le CIFAD est une structure interministérielle chapeautée par la Mission Interministérielle de Lutte contre la Drogue

et la Toxicomanie (MILDT), directement sous la coupe du Premier Ministre. Une mission interministérielle justifiée par la présence en son sein de membres de plusieurs corps d'Etat, la gendarmerie, la Police Nationale, la Douane, la Santé Publique, des magistrats, les impôts. L'objectif du CIFAD : appréhender les différentes facettes du trafic de drogue dans la zone des Antilles et de l'Amérique du

Sud, afin de mieux les contrer. « Le blanchiment d'argent ou le trafic de drogue peut se détecter à différents niveaux. Pour lutter de façon efficace contre ce fléau, il faut que tous les corps d'état qui travaillent dans ce domaine regroupent leurs informations, échangent leurs expériences », expliquent Jean-François Fouqué et Emmanuel Beauflis, tous deux formateurs du CIFAD et, respectivement, douanier et gendarme. « Quelque 400 milliards de \$ par an proviennent du trafic de stupéfiants. On considère que sur ce montant, environ 30% devront être blanchis. Sur ce tiers à blanchir, 14% en moyenne seront blanchis dans les zones de production et de transit, et 16% dans les zones de consommation. Les zones de production sont situées en Amérique du Sud et dans les Caraïbes, alors que les zones de consommation sont généralement situées dans les pays riches, ceux où la valeur marchande des stupéfiants intéresse les trafiquants : les Etats-Unis, l'Europe », continuent-ils. C'est donc sur tous les fronts que la bataille doit être menée pour endiguer ce fléau. Ainsi, le CIFAD dispense ses formations un peu partout dans les Départements Français d'Amé-

riques et autres collectivités, mais aussi dans les autres îles des Caraïbes (Haïti prochainement) ou encore dans les pays d'Amérique Latine (Colombie, Venezuela,...). « De la surveillance des marines et des différentes voies d'entrées et de sorties dans les eaux internationales, aux surveillances d'aéroport, en passant par le contrôle des sources de revenus ou d'investissements ou encore de démantèlement de réseaux de trafiquants, les expériences de chacun vécues dans un lieu précis permettent de nourrir les expériences des autres dans un autre lieu, et cela est capital. Tous ces échanges passent finalement par nous, au CIFAD, qui sommes destinataires de ces informations, via nos ministères respectifs, que nous retransmettons lors de nos séances de formation », concluent-ils. Quant à savoir si le choix de l'île Saint-Martin, pour organiser cette session de formation, était totalement anodin, eu égard à l'image de plaque tournante de la drogue qui lui colle toujours à la peau, nous avons obtenu une réponse qui reste vague : « Il est temps de casser un mythe ! ».

Valérie Daizey

## En bref

### ■ CROIX-ROUGE : FORMATIONS PSC1 (EX AFPS)

1ère session les samedi 15 et dimanche 16 décembre 2007 de 8h à 13h, 2ème session les lundi 17 et jeudi 20 décembre de 8h à 13h. Les formations ont lieu à la salle de réunions de l'hôpital LC Fleming. Les dossiers sont à retirer à la pharmacie de Concordia. Seuls les dossiers complets, photocopies d'une carte d'identité, le formulaire rempli ainsi qu'un chèque de 661,00 seront pris en compte. Nombre maximum de 10 participants par session. Pour tout renseignement, contacter Nicole Di Meo au 06 90 55 83 23.

### ■ FERMETURE DE L'ANTENNE DU CONSEIL RÉGIONAL

Le bureau de l'antenne du Conseil régional est fermé en raison des congés annuels jusqu'au vendredi 28 décembre. Par ailleurs les compétences de la Région étant transférées à la Collectivité de Saint-Martin, il faudra s'adresser dorénavant à l'Hôtel de la Collectivité pour toutes informations complémentaires concernant les dossiers suivants : aide à la formation individuelle, continuité territoriale, l'aide aux étudiants, les emplois vacances et les différentes demandes de subventions (PCE, PE, etc.) À noter que pour tous les dossiers en cours de traitement, une réponse sera apportée directement par courrier.

### ■ A.G. DU FOYER SOCIO-ÉDUCATIF DU LYCÉE

L'assemblée générale du foyer socio-éducatif du lycée des îles du Nord se tiendra le vendredi 21 décembre 2007 à 17 heures 30 au Lycée Polyvalent des îles du Nord. L'ordre du jour est le suivant : Approbation du rapport moral des activités 2007 ; Approbation du rapport financier de l'année 2007 ; Renouvellement du bureau ; Projets d'activités pour l'année 2008. La Présidente : Evelyne Fléming

### ■ MISE À JOUR DES ASSOCIATIONS

La Préfecture de Saint-Barthélemy et de Saint-Martin invite les associations de la Loi 1901, n'ayant pas procédé aux formalités de déclarations des changements intervenus dans l'administration ou la direction de leur association pour l'année en cours ou depuis plusieurs années, à se rapprocher du service des associations, Route du Fort, afin de régulariser leur situation (modification ou dissolution) et ceci avant la fin de l'année.

## FAITS-DIVERS

# Oyster Pond : un point sensible pour la délinquance

Interpellation d'un cambrioleur auteur de nombreux faits à Marigot. Vols à main armée et cambriolages à Oyster Pond.

Lundi, les investigations entreprises par les militaires de la brigade de gendarmerie de Marigot ont permis de l'interpellation et le placement en garde à vue d'un Saint-Martinois, âgé de 46 ans, auteur de huit cambriolages. Ces faits se sont étalés du 13 octobre au 10 décembre 2007. Commis à Marigot, les faits qui lui sont imputés ont été perpétrés au préjudice d'administrations, sociétés ou commerces. Au cours de sa garde à vue, l'intéressé a reconnu son implication dans deux cambriolages au préjudice de la Sensem, un autre au préjudice de la SNSM, deux au préjudice d'un restaurant du front de mer, ainsi que des cambriolages dans une pharmacie, et une clinique vétérinaire,

ainsi qu'au service des sports de la Collectivité. Par ailleurs, cet individu faisait l'objet d'une fiche de recherche pour un condamnant à un an d'emprisonnement. Conformément aux directives du magistrat de permanence au Parquet de Basseterre, il a été présenté hier devant le juge.

### Vols avec violence à Oyster Pond

Situé à proximité de la frontière, le secteur d'Oyster Pond est particulièrement exposé aux vols à main armée et aux cambriolages. Le vendredi 7 décembre, entre 22 h et 22 h 15, deux vols à mains armés y ont été ainsi

commis dans la rue des Arawaks. Les faits se sont déroulés à 15 minutes d'intervalle par deux individus circulant sur une moto de petite cylindrée. Une première victime, sous la menace d'une arme de poing, a été contrainte de remettre son sac à main. Une seconde victime, menacée dans les mêmes circonstances, a dû quant à elle donner son sac à la fuite en direction du côté hollandais. Dans le cadre des renforts actuellement déployés sur l'île de Saint-Martin, des services de contrôle sont programmés pour faire face à cette menace ciblée sur les zones proches de la frontière. C'est notamment dans le cadre de ces effectifs supplémentaires qu'un

dispositif a été mis en place afin d'intercepter les auteurs de tels vols à main armée. Cette action a permis de prendre en chasse les protagonistes des deux faits rapportés ci-dessus, ceux-ci ayant été dans l'obligation d'abandonner leur véhicule pour s'enfuir à pied. Les services de gendarmerie sont parfaitement conscients de ce foyer propice à la délinquance ; des patrouilles et des postes de contrôle sont orientés sur Oyster Pond. Le responsable de la gendarmerie rencontrera la semaine prochaine des représentants des habitants d'Oyster Pond afin d'envisager des modes d'action de prévention de la délinquance, ce qui a déjà été initié sur d'autres quartiers.